

undefined - lundi 14 avril 2025

Région

RIBEAUVILLÉ

## Une visite pastorale, un chemin de croix et bientôt un saint

Jean-Frédéric Tuefferd



Monseigneur Delannoy devant le reliquaire qui contient des cheveux de Carlo Acutis qui sera canonisé le 27 avril.  
Photo Nicolas Pinot

**Notre-Dame de Dusenbach, chapelle sur les hauteurs de Ribeauvillé, était en fête dimanche. L'archevêque de Strasbourg M<sup>gr</sup> Delannoy venait y terminer sa visite pastorale par un chemin de croix. Et les paroissiens ont pu découvrir la relique de Carlo Acutis, dont la canonisation aura lieu le 27 avril.**

En ce dimanche des Rameaux, [frère Joseph, qui réside à demeure au sanctuaire du Dusenbach](#), se montre à la fois disponible, consciencieux et un peu partout. Il va bientôt recevoir l'archevêque de Strasbourg, M<sup>gr</sup> Pascal Delannoy, qui, après être monté à la chapelle par le chemin de croix, va présider l'office des vêpres. Cette messe terminera la visite pastorale de l'archevêque. Ce sera aussi l'occasion pour les paroissiens de découvrir [la relique de Carlo Acutis](#), jeune Italien décédé à 15 ans en 2006, en passe d'être béatifié.

« Pour moi, Carlo Acutis, aujourd'hui bienheureux, est un jeune qui peut parler aux jeunes, raconte Joseph. Comme le dit le pape François, il est le cyber-apôtre, un geek qui peut parler aux geeks. »

Le jeune homme, passionné d'informatique, souvent d'ailleurs représenté avec un ordinateur, a conçu de nombreux sites internet ainsi qu'une exposition itinérante relatant les miracles eucharistiques de par le monde. Il a aussi aidé de nombreuses personnes dans le besoin, des

personnes âgées, des enfants qui ont été nombreux à venir rendre hommage à Carlo Acutis lors de ses obsèques.

Cela ne suffit pas pour faire un saint. En son nom, au moins deux guérisons miraculeuses ont eu lieu. Et lors de la reconnaissance canonique en 2018, le corps était intègre. Il est exposé au sanctuaire de la Spoliation à Assise.

Conscient de la ferveur qui entoure le futur saint, frère Joseph a voulu que le sanctuaire du Dusenbach possède une relique. « Attention, une relique, ce n'est pas un grigri façon Harry Potter. Ce n'est pas du fétichisme. C'est de la spiritualité populaire. Carlo Acutis montrait des signes d'humilité, de paix ainsi que de force dans la foi au quotidien. »

Joseph a donc fait sa demande à M<sup>gr</sup> Delannoy en décembre 2024. L'archevêque a écrit un courrier à son homologue d'Assise, lettre que Joseph est allé déposer en janvier en Italie. En mars, « je suis allé chercher une mèche de cheveux placée dans un reliquaire en bois d'olivier, qui a la forme d'un soleil ».

La présence de cette mèche de Carlo Acutis, « permet de découvrir comment un jeune homme a eu sa vie transformée par sa rencontre avec le Christ », s'enchant Pascal Delannoy, sur le point de commencer son chemin de croix. « Une relique, c'est ce qui nous relie à des saintes et des saints et doit nous inspirer pour vivre à notre tour l'Évangile. »

Le 27 avril, date de la canonisation de Carlo Acutis, une messe spéciale aura lieu à Notre-Dame de Dusenbach à 10 h 45. Plus de renseignements sur <https://dusenbach.fr/>



*Mgr Delannoy, ici avec frère Joseph, est monté jusqu'au sanctuaire du Dusenbach, sur les hauteurs de Ribeauvillé.  
Photo Nicolas Pinot M gr Delannoy, ici avec frère Joseph, est monté jusqu'au sanctuaire du Dusenbach, sur les  
hauteurs de Ribeauvillé. Photo Nicolas Pinot*

